

» PRESSE NATIONALE

Politique 



### PROTECTION ET DÉFENSE DU TERRITOIRE NATIONAL : TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA FAIT LE POINT DE 2024 ET DÉGAGE LES PERSPECTIVES

La fête de Saint Ambroise du Groupement ministériel des moyens généraux a tenu toutes ses promesses, hier, mercredi 11 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. Cérémonie de prise d'armes et décoration du personnel militaire et civil du Ministère d'État, Ministère de la Défense ont meublé cette festivité qui marque la fin de l'année 2024 et annonce le début de 2025. Ainsi, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a saisi l'occasion, comme il est de coutume, pour faire le bilan de l'année 2024 et dégager les perspectives en matière de protection des populations et de défense de l'intégrité du territoire national. « L'année 2024 a été, dans l'ensemble, marquée par un environnement sécuritaire satisfaisant sur le territoire national. Mais toujours aussi préoccupant dans notre sous-région », a-t-il fait savoir, avant d'appeler les Forces de défense et de sécurité (FDS) à garder leur posture afin de relever tous les défis de 2025.



### ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES 2025 APAISÉES ET SANS VIOLENCE : ADAMA TOUNGARA ANNONCE LA CRÉATION DE 11 NOUVELLES DÉLÉGATIONS

La deuxième réunion ordinaire du Conseil de médiation, au titre de l'année 2024, a eu lieu, hier, mercredi 11 décembre 2024, à la salle Félix Houphouët-Boigny de l'Hôtel Président de Yamoussoukro. Présidée par le médiateur de la République, Adama Toungara, l'institution a saisi l'occasion pour passer en revue ses activités au titre de l'année 2024 et se projeter pour l'année 2025, qui sera marquée par l'élection présidentielle tant attendue. Dans son adresse d'ouverture, Adama Toungara a planté le décor, à savoir, trouver les meilleures solutions pour le fonctionnement efficace des services de l'organe de médiation. « L'Institution le Médiateur de la République prévoit couvrir toute l'étendue du territoire national par les ouvertures prochaines de 11 nouvelles délégations avant octobre 2025. Ce qui portera le nombre des délégations régionales de médiation à 31 », a-t-il fait savoir.

Economie 

### PRÉVENTION DES MALADIES ANIMALES, VALORISATION DES PRODUITS... : SIDI TOURÉ DÉVOILE SES PRIORITÉS POUR 2025

L'année 2025 s'annonce prometteuse. Le Ministère des Ressources animales et halieutiques sollicite un budget de 21 milliards de FCFA, avec une répartition stratégique sur quatre axes majeurs. L'accent sera mis sur la modernisation des élevages à travers des infrastructures adaptées, l'encadrement des acteurs pour l'augmentation de la production... Face aux membres de la CAEF, samedi 7 décembre 2024, le ministre Sidi Touré a défendu son budget qui s'élève à 21 944 558 284 FCFA, supérieur à celui de 2024, qui était de 16 215 410 372 FCFA. Soit une légère hausse. Il a été adopté par la Commission. Le développement des productions animales, la gestion durable des ressources halieutiques, le renforcement de la santé publique vétérinaire, la promotion d'une aquaculture compétitive et durable et la prévention des maladies animales seront, entre autres, les priorités en 2025.

---

## DETTES DES PAYS AFRICAINS : CE QUE ADAMA COULIBALY A DIT À CASABLANCA

Sur invitation spéciale des organisateurs, une délégation ivoirienne conduite par Adama Coulibaly, ministre des Finances et du Budget, a participé à Africa Financial Industry Summit (AFIS 2024), qui s'est tenu, les 9 et 10 décembre 2024, à Casablanca, sous le thème : « Le temps des puissances financières africaines est venu ». Adama Coulibaly est intervenu en tant que panéliste lors du Panel 4 intitulé : « Au-delà de la restructuration : comment construire une architecture équitable pour la dette africaine ? ». En vue de rendre les mécanismes de restructuration plus justes, le ministre a proposé que le cadre contractuel des nouveaux endettements soit renforcé par l'inclusion de clauses d'actions collectives prenant en compte la participation des bailleurs privés aux restructurations éventuelles.

---

## PROGRAMMES IMMOBILIERS « ILLÉGAUX » : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION MET EN GARDE LES POPULATIONS

C'est un appel à la prudence. Les services compétents du Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) ont identifié des travaux de construction de trois programmes immobiliers « illégaux » dans le District d'Abidjan. Il s'agit des projets « Résidence Nathifa et Résidence Soa de la société Sablux Côte d'Ivoire, dans la commune de Cocody, et un dénommé projet Espoir N'sikan réalisé par la société TP N'sikan-projet espoir, dans la commune de Bingerville », a indiqué le Ministère en charge de la Construction dans une note dont nous avons reçu copie. C'était, le mercredi 11 décembre 2024. Ainsi, le MCLU informe la population qu'aucun de ces programmes immobiliers n'est agréé. De ce fait, il invite toute personne désireuse de souscrire à un programme immobilier, à faire preuve de prudence.

---

## CAFÉ-CACAO : LE PREMIER FESTIVAL CÉLÈBRE LA RICHESSE ET LES OPPORTUNITÉS DE LA FILIÈRE

La première édition du Festival café-cacao a été lancée, le samedi 7 décembre 2024, à Oumé par N'zi Yao Dinard, 3ème vice-président de la Fédération des organisations des producteurs café-cacao. Le Festival café-cacao, dont la toute première édition se tiendra, du 27 au 29 décembre 2024, promet d'être un événement marquant pour les producteurs ivoiriens et tous les amateurs de café et de cacao. Porté par une vision innovante et inclusive, cet événement ambitionne de mettre en lumière les thèmes stratégiques pour la filière. En partenariat avec le Ministère des Affaires sociales, le Conseil café-cacao s'emploie à inscrire les producteurs recensés à la Couverture maladie universelle.

---

## MISE SOUS TENSION HORS RÉSEAU DE ZIENKOLOPLÉ (KORHOGO) : SANGAFOWA SALUE LA COOPÉRATION SINO-IVOIRIENNE

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a procédé, le mercredi 11 décembre 2024, à la mise sous tension hors réseau de Zienkoloilé, village du département de Korhogo. La connexion de cette localité a été possible grâce à la mise en place d'une centrale

photovoltaïque de 40 panneaux solaires. Il s'agit d'un don, en projet pilote, de l'entreprise chinoise Hawei technologies, à travers la coopération sino-ivoirienne. Lors du point-presse qu'il a animé à l'issue de la mise sous tension du village, Sangafowa-Coulibaly a salué la coopération entre la Côte d'Ivoire et la Chine. Le membre du Gouvernement a énuméré des projets rendus possibles grâce à cette collaboration fructueuse entre les deux États.

Société 

**lejour**  
POUR PLUS D'INFORMATION

## LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : LE CENTRE OUEST-AFRICAIN DE SERVICE SCIENTIFIQUE OFFRE DES CAPTEURS HYDROLOGIQUES AU MINISTÈRE DE L'HYDRAULIQUE

Le Centre ouest-africain de service scientifique sur le changement climatique et l'utilisation durable des terres (WASCAL) a fait don de quatre capteurs automatiques hydrologiques à la Direction de l'hydrologie du Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité. Ces capteurs seront installés sur les quatre principaux fleuves ivoiriens (Cavally, Sassandra, Bandama et Comoé) afin de fournir des données météorologiques et hydrologiques fiables pour appuyer la lutte contre le changement climatique. La cérémonie de remise de ces équipements a été présidée par le Professeur Tidiani Koné, directeur général de la Recherche et de l'innovation du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le mardi 10 décembre, au Pôle scientifique et d'innovation de l'Université Félix Houphouët-Boigny à Bingerville. (Source : CICG)

**PATRIOTE**

## ADRESSAGE DES VILLES DE L'INTÉRIEUR (PAVI) : DALOA ACCUEILLE LE PROJET

La phase pilote du Projet d'adressage des villes de l'intérieur (PAVI) qui a démarré récemment à Yamoussoukro et Korhogo s'étend désormais à Daloa. Hier, mercredi 11 décembre 2024, les populations de ladite localité sont sorties nombreuses à l'effet de prendre part à la réunion de démarrage du PAVI. Le directeur de l'Adressage, de la Rénovation et de la Restructuration Urbaine (DARRU), Alphonse N'Guessan, a exprimé la gratitude du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné aux autorités pour la mobilisation et les efforts consentis pour accompagner le Ministère dans la mise en œuvre du projet.

**LEMANDAT**

## CODE DE L'ENVIRONNEMENT : LE PROJET D'ARRÊTÉ DES PLANS D'ACTION DE RÉINSTALLATION (PAR) AU CENTRE D'UN ATELIER

À l'initiative du Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (MINEDDTE), un atelier de validation du projet d'arrêté fixant les procédures et modalités de mise en œuvre des Plans d'Action de Réinstallation (PAR) se tient, les 11 et 12 décembre 2024, à Grand-Bassam. Cet atelier, piloté par l'Agence Nationale de l'Environnement (ANDE) et soutenu par la Banque mondiale, s'inscrit dans le cadre de l'application du Code de l'Environnement adopté par la Côte d'Ivoire à travers la loi n°2023-900 du 23 novembre 2023. En effet, cette loi, notamment dans ses articles 68 et 74, met l'accent sur l'évaluation environnementale et sociale des projets de développement susceptibles, par leur ampleur ou leurs impacts, d'affecter les milieux naturel et humain.

**soirinfo**

## ACCIDENTS DE LA VOIE PUBLIQUE : L'ATTITUDE DES PARENTS QUI PEUT RALENTIR LA PRISE EN CHARGE D'UNE VICTIME

Tout savoir sur « Le Fonds de garantie automobile ». C'est ce thème que Maizan Koffi Noël, directeur général du Fonds de garantie automobile (FGA) a animé, le mardi 10 décembre 2024, à Abidjan-Plateau, à l'espace « Tout savoir sur » du CICG. « La prise en charge des accidentés de la route jusqu'à consolidation se fait par l'État à travers le FGA quand la victime est conduite dans un Centre hospitalier ou dans un

centre de santé. De 2013 jusqu'à novembre 2024, nous prenons en charge les victimes d'accident de la voie publique abandonnées pour délit de fuite ou défaut d'assurance du véhicule. Mais depuis le décret du 20 novembre 2024, nous prenons systématiquement en charge tous les accidentés de la voie publique. Au Centre de santé ou hospitalier, les parents doivent remplir avec célérité la fiche pour que la victime soit vite prise en charge », a-t-il expliqué.

---



## SYMPOSIUM AFRICAIN SUR L'ÉTAT CIVIL À ABIDJAN : LES EXPERTS PLANCHENT SUR LA MOBILITÉ INTERNATIONALE

La problématique des rapports entre la mobilité internationale et l'universalité de l'état civil est au centre du symposium africain sur l'état-civil, ouvert, le mardi 10 décembre 2024, à l'hôtel Azalai d'Abidjan-Marcory, sous la présidence du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Diomandé Vagondo. Cette question a été abordée à l'ouverture du symposium par Christian Ago Kodja, directeur général de l'Office nationale de l'état civil (ONECI), initiateur de ce rendez-vous avec l'appui de l'Union européenne. Pour M. Kodja : « La mobilité internationale n'est pas en contradiction avec l'universalité de l'état-civil ». Le directeur général de l'ONECI a, en effet, expliqué qu'il est possible de créer la compatibilité entre les deux concepts.

---



## SOUTIEN AUX PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP : LA CIE REMET DES FAUTEUILS ROULANTS AU MINISTÈRE DE L'EMPLOI ET DE LA PROTECTION SOCIALE

La Côte d'Ivoire a célébré, le mercredi 4 décembre 2024, la Journée internationale des personnes handicapées (JIPH). Les festivités officielles se sont déroulées à l'espace Ficgayo dans la commune de Yopougan. La Compagnie ivoirienne d'électricité (CIE) a, à cette occasion, exprimé son soutien aux personnes en situation de handicap, en remettant des fauteuils roulants d'une valeur de 5 millions de FCFA, au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale. Selon un communiqué de presse parvenu à L'inter, mercredi 11 décembre, cette action s'inscrit dans la politique de Responsabilité sociétale de l'entreprise (RSE) et dans sa vision de développement durable et d'inclusion sociale. Le don a été remis en présence de responsables de l'entreprise, conduit par M. Sokolo, directeur central chargé du Développement durable, représentant le directeur général Ahmadou Bakayoko.

---



VU SUR LE NET

Politique



## LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE EST ARRIVÉ À ABU DHABI POUR PRENDRE PART À LA 17E ÉDITION DE LA WORLD POLICY CONFÉRENCE

Le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, est arrivé, ce mercredi 11 décembre 2024, à Abu Dhabi (Émirats Arabes Unis), pour prendre part à la 17e édition de la World Policy Conférence, prévue du 13 au 15 décembre 2024. Le Vice-Président de la République prononcera une allocution au cours de la cérémonie d'ouverture de cette rencontre, le 13 décembre 2024, avant de prendre part aux différentes sessions plénières axées sur la gouvernance économique mondiale. En marge des sessions plénières de la World Policy Conférence, le Vice-Président Tiémoko Meyliet Koné aura des entretiens bilatéraux avec des personnalités politiques et du monde des affaires. Notons que la World Policy Conférence ou la Conférence sur la Politique Mondiale, est une organisation indépendante qui réunit, chaque année, des décideurs, chercheurs.

---

Economie

## PROMOTION DE L'AGOA EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA PROCÈDE À L'OUVERTURE DE L'ATELIER DE SENSIBILISATION ET DE VULGARISATION DE LA LOI AMÉRICAINE

Dans le cadre de l'implémentation de la Loi sur la croissance et les opportunités en Afrique (AGOA), le ministre du Commerce et de l'Industrie a procédé à l'ouverture de l'atelier de sensibilisation et de vulgarisation de la loi américaine en Côte d'Ivoire. C'était, le 10 décembre 2024, en présence de Mme Jessica Davis Ba, ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire. Dr Souleymane Diarrassouba a saisi cette occasion pour rappeler l'importance de l'AGOA dans le cadre du renforcement des liens commerciaux entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis d'Amérique. A juste titre, il a noté la nécessité de renforcer les capacités des acteurs économiques locaux, afin de mieux répondre à la demande du marché américain. « Le présent atelier constitue une plateforme intéressante de réflexion qui ambitionne de redynamiser les échanges commerciaux entre nos deux pays », a-t-il déclaré.

## AGL ET LA HAUTE AUTORITÉ POUR LA BONNE GOUVERNANCE RÉAFFIRMENT LEUR ENGAGEMENT POUR LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION

Dans le cadre de la célébration de la journée internationale de lutte contre la corruption, Africa Global Logistics (AGL) et ses filiales en Côte d'Ivoire, à savoir : AGL Côte d'Ivoire, SITARAIL, Abidjan Terminal, Côte d'Ivoire Terminal, CARENA, PACOCI et Ascens, ont organisé, le 11 décembre 2024, à Abidjan, en collaboration avec la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) de Côte d'Ivoire, une conférence autour de la problématique de la corruption, dans les secteurs public et privé. Cette conférence animée par Zoro Épiphanie Ballo, président de la HABG, en présence des délégués conformité et des partenaires commerciaux d'AGL, a permis de mettre en lumière l'engagement ferme de l'entreprise, en faveur de la lutte contre la corruption. Simplice Essoh, directeur général de SITARAIL, a, au nom d'Asta Rosa Cissé, directrice régionale d'AGL pour la Côte d'Ivoire et le Burkina Faso, rappelé que l'éthique et la conformité sont des priorités absolues pour AGL.

## FONDS DE GARANTIE AUTOMOBILE : 10 BUREAUX DE LIAISON EXISTANTS ET L'OUVERTURE PROCHAINE D'AUTRES BUREAUX ANNONCÉE

Le Fonds de Garantie Automobile (FGA) dispose de 10 bureaux de liaison, à savoir les bureaux des CHU (Angré, Bouaké, Cocody, Treichville et Yopougon), des CHR (Bondoukou, Korhogo, San Pedro, Yamoussoukro) et de l'hôpital Saint Jean Baptiste de Bodo (KM 108, Autoroute du Nord), a indiqué le directeur général du FGA, Noël Koffi Maïzan. Il était l'invité de la tribune hebdomadaire "Tout savoir sur", une conférence retransmise en direct sur les pages officielles du Gouvernement et en présence des journalistes, le mardi 10 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. Noël Koffi Maïzan a annoncé que l'ouverture des bureaux des CHR de Daloa, Dimbokro, Odienné et de l'hôpital Général de Duékoué sera effective dans les prochains mois. (Source : CICG)

Société 

## JOURNÉE INTERNATIONALE DES VOLONTAIRES : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT POUR LE VOLONTARIAT

Le directeur de cabinet adjoint du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Anderson Assui, a, au nom du ministre Mamadou Touré, réaffirmé l'engagement du Gouvernement pour le service volontaire, ce mardi 10 décembre 2024, à l'université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan-Cocody, à l'occasion de la célébration officielle de la Journée internationale des Volontaires (JIV). L'édition 2024 de la JIV qui se tient sur le thème : « Engageons-nous, chaque moment compte », vise à promouvoir le volontariat et le bénévolat. « Le Gouvernement réaffirme son engagement à soutenir et valoriser le volontariat et le bénévolat. Il est de notre devoir de reconnaître l'importance de vos actions, de renforcer les cadres juridiques et institutionnels qui vous protègent, et de vous donner les moyens nécessaires pour continuer à œuvrer efficacement », a déclaré Anderson Assui, en présence de

## « LES SUBLIMES DU TOURISME » 2024 : UNE CÉLÉBRATION D'EXCELLENCE SOUS LE SCEAU DE LA GASTRONOMIE ET DE LA DÉCOUVERTE

« Les Sublimes du tourisme », prestigieuse cérémonie initiée par le ministère du Tourisme et des Loisirs pour célébrer et récompenser les meilleurs acteurs du secteur touristique et ludique, dévoilera sa cuvée 2024, le 20 décembre 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Cette soirée annuelle de gala, dédiée à l'excellence des acteurs de l'écosystème du tourisme et des loisirs, marquera le passage de 2024 à 2025, une année placée sous le thème : « Côte d'Ivoire, Terre de Gastronomie et de Découverte ». À une décade de ce rendez-vous incontournable, le Comité d'organisation procède aux derniers ajustements. Après la cérémonie officielle de lancement tenue, le 30 octobre dernier, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, et ses équipes s'attendent à offrir une célébration mémorable, à la hauteur de la réputation de leadership continental de la Côte d'Ivoire.

### » AGENCE DE PRESSE

Société 



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : VERS LA MAÎTRISE DU SYSTÈME DE CONTRÔLE BIOMÉTRIQUE DES ÉLÈVES AFFECTÉS PAR L'ÉTAT DANS LES ÉTABLISSEMENTS PRIVÉS

Un atelier de dix jours s'est ouvert, le lundi 9 décembre 2024 à Yamoussoukro, visant à former les acteurs clés du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) sur tous les modules essentiels, afin d'assurer une maîtrise complète du système de contrôle biométrique des élèves affectés par l'État dans les établissements privés d'enseignement technique et de formation professionnelle. Le contrôle biométrique permet de relever, de manière électronique et automatique, la présence des élèves dans les établissements et de transmettre ces données aux serveurs centraux pour traitement, afin de permettre l'émission rapide des décisions de paiement. Ce système a été mis en place dans le cadre du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), financé par la Banque mondiale.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



101  
Aid Gouvernement



